

Resumen

Desde 2001, los agentes financieros, los analistas del riesgo país y las agencias de calificación de riesgos consideran a México como un país solvente o “de bajo riesgo”. La pregunta que se pretende responder en este artículo es si este país ha dejado de ser una economía emergente. Así, se pretende repasar los factores que hay detrás de la positiva visión sobre México. Pensamos que la respuesta es afirmativa. El positivo cambio en la estructura exportadora, la financiación saneada del déficit del sector exterior y el cambio en la estructura productiva avalan la hipótesis de que México ha dejado de ser un mercado emergente y, por tanto, sujeto a crisis significativas de carácter macroeconómico propias de estas economías. Pero también hay elementos que impiden calificar a México como plenamente desarrollada.